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Unanime richiesta al convegno sulla pesca di Ancona 

Lo Stato deve aiutare 
i piccoli armatori 

Approvato un ordine del 
giorno con le richieste 
della categoria - II 27 
p.v. nuovo incontro a 
Roma - II problema de-
gli oneri previdenziall 

ANCONA. 19. 
L'entrata in vigore della leg-

Re 27-7-1967. n. 658 sul riordi-
namento della Previdenza Ma-
rinara ha suscitato vive ap-
prensioni t ra i caratisti e i 
piccoli armatori della pesca 
mediterranea i quali prevedo-
no aggravi assolutamente non 
rispondenti alio reali possibi
lity economiche e finanziarie 
della pesca meccanica. Tali 
aggravi si riversano sugli 
stessi pescatori non caratisti 
nelle marinerie ove vige il 
contralto di comparteoipa-
zione. 

Spinte dal timore che tali 
nuove norme possano aprire 
un susseguirsi di situazio-
ni fallimentari delle piccole 
aziende a carattero familiare 
e artigianale le marinerie di 
Ancona, San Benedetto del 
Tronto. Civitanova Marche, 
Porto S. Giorgio, Pescara, 
Ortona, Fano, Cattolica-Gabic-
ce, Cesenatico e Viarcggio si 
sono date convegno alia Fiera 
della Pesca di Ancona per di-
scutere l 'importante problema 
e prendere le decisioni del 
caso prima di giungere alia 
riunione di tutte le marinerie 
italiane che avverra il 27 p.v. 
a Roma ove saranno concor-
date precise richieste al go-
verno. 

Alia prosen/a dei presidenti 
delle comunita pescherecce 
sopraindicate, del presidente 
e del segretario generale del-
l'Ente Fiera si e sviluppata 
una serrata discussione — su 
relazione del compagno Giu
seppe Cingolani, direttore del
la Coopcrativa pescatori di 
Ancona — dalla quale e sca-
turito un ordine del giorno 
che dovra essere presentato 
alle amministrazioni pubbli-
che locali. ai prefetti, alle Ca-
mere di Commercio e a tutti 
i parlamentari delle regioni 
interessate affinche si adope-
rino per modificare la legge 
nel senso di diminuire sostan-
zialmentc gli oneri previden-
ziali a carico dei piccoli im-
prcnditori della pesca ed au-
mentarc la quota di concorso 
statale prevista dal l 'ar t . 22 
della nuova legge sulla pre
videnza marinara. 

Lordine del giorno votato 
all 'unanimita, dopo aver rica-
pitolato tutta la situazione. 
« invoca: che sia concesso 
dallo Stato per i marittimi 
imbarcati su pescherecci ad-
detti alia pesca entro il Me-
ditorranco un ulteriore ed 
adeguato contributo straordi-
nario destinato a concorrere 
positivamente alia riduzione 
deli'oncre contributivo deri-
vante ni caratisti. agli arma
tori ed ai marittimi dall 'ap-
plicazione delle nuove norme; 
che nelle more della rcalizza-
zinne di tale provvedimento 
vengano sospesc le incomben-
ze esattive anche in relazio
ne al fatto che il previsto 
intcrvento disposto dall 'arti-
colo 22 non ha ancora tro-
vato attuazione: che i pre-
detti provvedimenti abbiano 
carnttere di urgen/a cccczio-
nale per evitare il disarmo 
della flotta pcschereccia e 
consegucnte arresto di ogni 
attivita armatoriale che pro-
vochercbbc conscguenze di 
ordine socialc. cconomico ed 
alimentare di seria e prcoc-
cupante rilevanza *. 

Inoltre. *• chicdc che qual-
siasi provvedimento riguar-
dantc la pesca. sia finalmcnte 
preso nel contesto degli obiet-
tivi prcvisti dal Piano di svi-
luppo cconomico che. nei ri-
guardi della pesca mediterra
nea, prevede un suo urgente 
e profondo rinnovamento e 
che a tale scopo siano pre-
disposti gli strumonti dove i 
pescatori e gli operator! siano 
largamenlc rapprescntati >. 

Infine. c nel caso in cui non 
siano date precise e concrete 
assictirazioni, tutte le mari
nerie fermeranno in segno di 
protesta l'attivita della pesca 
mediterranea ». 
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I Aumentato | 

| del 25% | 
I il flusso I 

J turistico 

nelle Marche I 
Al Comune di Mondolfo 

II PSU apre la via al 
commissario prefettizio 

MONDOLFO, 19. 
Da oggi anche suIl'Ammini-

strazione comunale di Mondolfo 
grava lo spettro della gcitione 
commissariale in .seguito alle 
dimissioni che la Giunta di si
nistra e stata costretta a ras-
segnare per il rifluto dei so-
cialisti di continuare una colla-
borazione che durava ormai da 
oltre un ventennio. La compa-
gna Nella Carradorini in qua
nta di sindaco, leggendo al 
Consiglio una dichiarazione, si 
6 cosi espressa: * Non mi sfug-
ge la gravita della situa/ione 
che si determinera per le po-
polazioni da noi amministrate. 
Ma e elementare dovere poli
tico diniettersi quando non vi 
o una maggioranza. I comuni-
sti lasciano ad altri il triste 
ed avvilente primato di restate 
al potcre a dis|>etto dei voti 
di parita o con i hilanci ap-
provati dai commissari prefet-
tizi. La responsabilita della si
tuazione odierna — ha conti-
nuato la conipagna Carradorini 
— e di quanto si verifichera in 
futuro ricade sul Partito socia-
lista unificato. Abbiamo il do
vere di dire che ci troviamo 
di fronte a una posizione del 
partito socialista che non tro-
va alcuna giustificazione nel 
comportamenlo della Giunta e 
nell'attivita del Consiglio. 

Quali sono i motivi che il 
Partito socialista unificato ha 
addotto per ccssare la collabo 
razione? Per esplieita dichia-
raz'ono del locale espnnente 
socialista. Salvatorc Vergari. 
sembra che la diventenza po-
litica non abbia nulla a che 

vedere: il riliuto sarebbe inve-
ce motivato dalla volonta di 
non proseguire la collaborazio-
ne con una Giunta che, secon-
do lui e il suo partito. non sa
rebbe in grado di amministrare 
la citta. In verita questo e un 
grossolano espediente per ma-
scherare una ben precisa linea 
politica che i socialisti hanno 
adottato in seguito all'uniflca-
zione. 

Tutta quanta la popolazione 
di Mondolfo sa benissimo che 
la loro zona 6 stata una delle 
poche nella provincia di Pesaro 
che non ha conosciuto l'avvilen-
te esperienza della disoccupa-
zione e dell'emigra/ione. anzi 
in quc-sti ultimi anni ha regi-
strato un cetto sviluppo demo-
graflco: tutto questo grazie alia 
sensibilita e aU'efricienza della 
Amministrazione comunale 

Sempre il Consigliere Verga
ri, nella seduta di ieri sera. 
tentando di dimostrare che i 
socialisti sono intenzionati a 
salvare 1' amministrazione da 
una gestione commissariale, ha 
proposto che si votasse l'auto-
scioglimento del Consiglio per 
fare entrare Mondolfo nella ro-
sa dei Comuni che rinnoveran-
no i Consigli comunali nel no-
vembre prossimo, fingendo di 
dimenticare a bella posta che 
una cosa del genere e ormai 
impossibile poiche la data per 
la prossima consultazione am-
ministrativa e gia stata fissata 
dal ministero dell'Interno- per 
il 12 novembre e i relativi de-
creti prefettizi saranno puhhli-
cati il 27 settembre prossimo. 

I ANCONA. 19. | 

I
Quest'anno. sino alia prima . 

nieta di settembre. nelle I 
stazioni balneari dell'Anco- ' 

I netano si e registrato un an- | 

mento del 25 "v nelle presen- | 
I z e dei turisti stranieri. Tale 

dato. fortemente pasitivo. e I 
stato annunciato dal presi- > 

• dente dell'EPT, Francesco • 
J Renzi nel corso della ceri- I 

monia di insediamento del 

I nuovo consiglio di ammini- I 

strazione dell'EPT stesso. I 
Renzi ha posto anche in evi- • 

I denza le percentuali di au- I 

mento che si sono avute ne- ' 
gli impianti turistico ricet-
tivi. 

«Significativo il fatto — 
ha sottolineato il presidente 
dell'EPT — che mentre in 
molte altre regioni italiane I 
l'afflusso dei turisti stranieri | 
ha subito flessioni preoccu-

I panti. nella provincia di An
cona si e avuto nei pnmi I 
nove mesi del 1967 un au- I 

I mento. a confronto dello stes
so periodo del I960, del 25 'r 
nelle presenze di stranieri. 

I Do|)o cssersi soffermato I 
' sulle attivita promo/ionali di ' 

I maggior rilievo oi>erate dal- i 
l'Ente, Renzi ha posto l'ac- | 
cento sulla massiccia cam-

I pagna puhblicitaria e pro-
pauandistica che e stata ef-

I f e t t u a t a in Italia ed all'este- . 
ro nonche sulle manifesta- | 

I z i o n i che si sono svolte nel-
l'Anconctano. In particolare. I 
ha ricordato il successo con-

I . segu i to dalla 1' Festa del I 
Mare della Riviera del Co- I 

I n e r o . l'Augustfest di Senigal-
lia. il premio di gastronomia 

I d i Staffolo. . 
A conclusione della riunio- I 

ne e stata consegnata al col-
I l e g a Giorgio Mariani, addet- I 

to stampa dell'EPT, una me- | 
I d a g l i a d'oro per le capacita 

e la passione profuse nella j 
presentazione propagandists • 

I c a delle varie manifestazioni i 
organizzate dall'EPT anco- j 

Perche e fallito il Premio Marche 

Prima di tutto occorre 

cambiare la formula 
Gli scarsi risultati ottenuti non giustificano la spesa di tanto denaro 

L 
netano. 

J 

ANCONA. 19. 
Si disse che il Premio Mar

che di arli figurative era stato 
rinnovato, che erano stati fatti 
sjorzi per renderlo migliore e 
pit'i valido. La manifestazione 
nazionale era stata trasfor-
mata da anmiale in biennale 
e le mostre regionali ititer-
medie avrebbero avtilo il com-
pito di trovare nomi da invi-
tare alia rassegna nazionale. 

Tutte buone intenzioni in-
dubbiamente, ma sta di fattn 
die quest'anna la stampa gia 
prima dell'apertura della mo-
stra ha reagito cosi: « Non ci 
sembra che la nona edizione 
di questo premio sia riuscita 
ad offrire qualcosa di autenti-
camente nuovo, di originale, 
di stimolante, di veramente 
informativo *. (Voce Adriati-
ca); « ...Non ci semhra che i 
components la commissione 
del premio Marche anno '67 
siano stati eccessivamente 
ispirati nel negare I'accesso a 
quei saloni ad artisti di gran-
de talento e di autentica per-
sonalita*. (II Tempo); «Con 
cio non si vuol dire che il 
Premio Marche sia una ras
segna pittorica da sottobosco: 
si vuol dire che per la sua 
stessa struttura. per gli uomi-
ni che sino ad oggi lo hanno 
organizzato, per la limitatezza 
e le angustie delle sue pro-
speitive critiche, per le sue 
pretese didattiche e generica-
mente culturalistiche, esso ha 
obiettivamente incoreggiato 
sino ad oggi propria una pit-
tura di questo genere». (II 
Messaggero). 

« E il Premio Marche? Ci 
voleva un genio didattico per 
concepire una simile polpet-
ta » (II Messaggero). 

Dunque, non siamo piii i 
soli: stavolta da piu parti si 
sono levate voci di critica. 
esattamente dello stesso tono 

e tenore di quelle che leviamo 
noi da qualche anno a questa 
parte. Sembra alfine che ci si 
stia rendendo conto di quanto 
poco eccellente sia la formula 
che sta alia base della mani
festazione. 

Certo criticare & facile, ma 
qui e'e da dire addirittura 
che la mostra non e riuscita a 
raggiungere. ne con le edi-
zioni passate ne con la pre
sents nessuno degli scopi che 
si era prefissa. Aveva ed ha 
infatti fini eminentemente arti-
stici e culturali come quello 
di offrire un'ampia panora-
mica di pittura regionale e 
nazionale. di scegliere fra le 
varie opere alcuni campioni 
per costituire una pinacoteca 
comunale di arte moderna. Ma 
se si continuera ad allestire 
mostre con i criteri e i risul
tati gia visti s'immagini qua-

Delegazione 
dell'ANPPIA 
in visita ai 

monument! agli 
antifascist! 

PESARO. 19 
Pochi giorni fa l'ANPPIA 

regionale di Ancona. in col-
laborazione con l'ANPI pro
vinciate di Pesaro ha orga
nizzato una visita nei luo-
ghi ove sono stati eretti i 
cippi in memoria dei caduti 
nella guerra antifascista. La 
numerosa delegazione, di 
cui facevano parte anche 
alcuni parlamentari , oltre ad 
avere deposto corone in va
rie localita e stata ricevuta 
dagli amministratori di al
cuni comuni della provincia. 

quali potranno essere le opere 
raccolte per tale pinacoteca. 

Si lamenta insomnia Vinca-
pflcifd di offrire una rassegna 
che sia veramente informa-
tiva dclle tendenze dell'arte 
contemporanea e che quindi 
possa avere quei carattcri 
culturali e di richiamo turi
stico che erano nelle intenzio
ni. Certo non tutto <"> negativo: 
ad esempio, quest'anno ci e 
sembrata bunna I'idea della 
mostra mformativa allestita 
col contributo di un certo nu-
mero di critici. 

Ma, al di Juori di questo. 
i risultati ottenuti non ci sem-
brano giustificare una cosi 
disinvolta spesa di denaro pub-
blico. La mostra costa sva-
riati milioni e tutti saremmo 
ben curiosi di sapere quanti. 
precisamente. Abbiamo sentito 
voci secondo cui di 300 opere 
acquistate con tali soldi sol-
tanto 50 sono state utilizzate 
per la costituenda pinacoteca 
di arte moderna. 

Da riferire altresi che t !n-
rori preparatori del Premio. 
sono monopolizzati da poche 
« eminenze grigie ». Sorebbe 
inuece interessante che la se-
greteria del Premio. insieme 
con i circoli culturali di tutta 
la regione e con le persona-
lita marchigiane in questo 
campo, facesse un lavoro col-
letiivo da cui certo scaturi-
rebbero suggerimenti tali da 
avviare a soluzione i proble-
mi che il Premio deve affron-
tare. Alio scopo sarebbe op-
portuno promuovere intanto 
dei dibattiti capaci di gene-
rare un vasto interesse nella 
regione onde poter definire 
come dovrebbe essere il Pre
mio, che cosa si vuole da esso 
e come dovrebbe essere ri-
strutturato, 

Lilia Bevilacqua 

Colpo di scena a Narni 

Si dimettono dal PRI 
tre consiglieri comunali 

Vittorio della CGIL 

alia Smorlesi 

di Montecassiano 
MOXTECASSIANO. 19. 

Ha avuto luogo alia fomacc 
Fmortesi di Montecassiano. una 
delle piu importanti della pro 
vincia di Macerata. la elezionc 
j>er la nomina della Commissio 
lie Interna. La l.sta della FIL-
l.EA CGIL ha ottenulo Li mag-

f ioranza dei seggi. Le clcioni 
anno dato il si-cuente risul 

lalo: FILLEA CGIL voti 106: 
list.i * Gmppo aiitonomo > (pa. 
dronale) vo;i 46. Sono stati elet-
ti per la CGIL gli oporai Santc 
Orlandoni. Giulio Giuli, Americo 
Papini. 

Quest e elezioni per la prima 
«* ta hanno visto assenti dalla 

etltione la CISL e la UIL. 

La lettera parla di di-
missioni dalla Federa-
zione di Terni - Avevano 
votato a favore di al-
cune delibere adottate 
dalla giunta di sinistra 

Nostro servizio 
NARNI. 19. 

I tre consiglieri del PRI al 
Comune di Narni. Elvio e 
Gianni Daniele e Lamberto 
Bobbi hanno inviato alia se-
zione repubblicana di Narni 
una lettera in cui «rasse-
gnano le dimissioni dalla Fe 
derazionc del PRI di Tcrni ». 
Si tratta di un atto importan-
te, compiuto da tre dei quat-
tro consiglieri .comunali rc-
pubblicani di Narni. i quali 
non condividono la politica dei 
dirigenti del PRI e del loro 
capogruppo Baiocco 

Gianni Daniele e Bobbi vo-
tarono assieme alia maggio
ranza di sinistra i mutui per 
-100 milioni di lire per opere 
pubbliche. il Piano rcgolatore 
della citta e si astennero nel 
voto sul bilancio. 

I tre consiglieri rcpubbli-
cani sostengono. a giusta ra-
gione. che « la ragione poli
tica > del centro sinistra non 
pud diventare ragion di sta
to. tale da non poter consen-
tire di risolvere i problemi 
di una intera collettivita. I 
t re consiglieri repubblicani 
hanno scelto la s trada del 
voto a favore di opere che i 
cittadini richiedevano. che 
interessano tutta una citta. 
Ma i dirigenti del PRI hanno 
sconfessato questo loro attcg-
giamento. Sicche i t re consi 
glieri repubblicani a questo 
punto sono ricorsi alle dimis
sioni. non dal partito ma 
«dalla Federazione di Term 
del PRI »: un atto che vuol 
dimostrare da una parte che 
resteranno repubblicani. e 
daH'altra che non possono 
condividcre la politica del 
loro partito. che vuol imporre 
per il Comune di Narni una 
politica che porterebbe al 
commissario prefetizio. 

Nel contempo, i t r e consi
glieri repubblicani hanno ri-
messo aH'assemblea della sc-
zione di Narni la decisione 
sul loro caso. in particolare 
sul fatto se dovranno rasse-
gnare o meno le dimissioni 
da consiglieri comunali. Sa-
rcbl»e ccrtamentc assai gra
ve se Tassemblea dei repub
blicani di Narni decidesse di 
far dimeltere i t re consiglieri 
comunali Gianni ed Elvio Da
niele e Lamberto Bobbi: pro-
prio coloro che hanno votato 
a favore di opere richieste ed 
attcse dalla citta. 

a. p. 

Per il raccordo straddle Orte-Terni 

Successo dei 
sarti di 

Orvieto agli 
«Incontri 

di alta moda 

Perugia 

Presentato il progetto per 

la variante di S. Pellegrino 
TERNI. 19 

E' stato presentato all'Anas 
il progetto di massima per la 
variante di S Pellegrino che 
deve conscntire l'ultimazione 
del raccordo autostradale Or
te-Terni: il progetto che e sta
to rcdatto dalla Spea. per in-
carico della Terni, fu presen
tato in occasione del reccnte 
convegno promosso dal centro 
regionale di Sviluppo econo-
mico. 

II Direttore generale del-
1'Anas ha ricevuto il progetto 
da una delegazione composta 
dal Presidente del Centro on. 
Micheli. dal Presidente del 
Comitato regionale della Pro-

Spoleto: aperte 
le iscrizioni 

all istituto d'arte 
SPOLETO, 19 

Sono aperte le iscrizioni al 
nuovo anno scolastico del-
l 'lstituto statale d 'arte di 
Spoleto. Le domande di iscri-
zione ai eorsi di a r te tessile 
oreficeria e scenotecnica si 
ricevono sino al 25 settem 
bre alia s<"de dell'Istituto in 
piazza Collicola. 

grammazione Fiorelli e dal se
gretario dott. Fogu. 

Al direttore generale del-
1'Anas e stata anche consegna
ta la relazione al convegno sui 
raccordi autostradali Terni-
Orte Perugia-Bettolle. L'ing. 
Ortenzi — secondo un comuni-
cato diffuso dal Centro Regio
nale del Piano — si e impe-
gnato a sottoporre all 'esame 
degli organi tecnici dell'Anas 
il progetto che e stato presen
tato per eliminare la strozza-
tura attuale della Ortana e 
della Tiberina al centro dei 
due tratti di raccordi gia in 
funzione: Orte-Nera Montoro 
e Narni Scalo Terni. 
• II nuovo tratto deve infatti 
allacciare il km. 11 della SS 3 
bis, con il km. 37 della Ortana. 
Un tratto difficile, sovente 
chiuso al traffico per le con
tinue franc, con una natura 
gcologica del terreno che im-
pone soluzioni tecniche assai 
avanzate. 

L'Anas. che ora dispone an
che del progetto di massima 
deve eliminare questa stroz-
zatura che spesso isola Terni 
e tutto il traffico intcrrcgiona-
le con parte dell'Umbria e del
le Marche: si devo costruire 
con celerita questo tratto per 
a \ e re un raccordo a rapido 
scorrimento. 

Il « Messaggero » e certi animali 

II «nibbio»accecato 
• 111 Sibbio » sig'.a i « motivi della settimana » sulla cronaca 
~ Iomega del Messaggero. .Von sappiamo se tl < Sibbio» del 
- Messaggero c uno dei brari di don Rodrigo. uno di quelli che 
™ ne; Promessi Spa>i rapiscono Lucia, o sia qualche cosa di 
— meglio di un « bandito >. o comunque dell'omonimo animate. 
Z un volatile rapace. Ma e juori di dubbio che questo i nibbio » 
™ del Messaggero non ha ali per volare ne nulla in comune con 
- Vopero mar.zoniana. 
™ Quando infatti cestui non trora argomenti per fare il suo 
•» crclino anticomunismo. inventa degli articoli sull'Unita. Questa 
Z vol'a ha inrentato un articoto de I'Unita sui t qamberi rossi ». 
— wn altacco contro Viniziatira dcll'Ente del Turismo sulla pa-
Z stronomia locale. Sfidiamo tl « .Vibbio » a trovare un articolo 
~ su I'Unita in cui tratttamo dcll'argomento. E" dunque un Jalso 
— grossolano. 
Z Forse tl « Sibbio» s'e ricordato di un altro tipo di pole-
- mica, con l'Ente del turismo; quella sui 5 milioni dati al 
Z Messaggero: ma si trattava della Festa delle Acque e non di 
^ * pambcri». Poi il * Sibbio» deve aver scoperto che tra i 
Z Qamberi dell'EPT e quelli russi. noi sceoliamo quelli * rossi ». 
Z e olt si e appannata la vista. Ma allora perche non cerca 
" almeno un pseudonimo meno presuntuoso? 

z a. p. 

» 

ORVIETO, 19 
Si sono svolti nei giorni 

scorsi a Sanremo gli «In
contri di alta moda maschi-
le », patrocinata dall 'Ente Na
zionale dell'Artigianato e Pic-
cola Industria c che ha visto 
la partecipazione qualificata 
di numerosi sarti-maestri e di 
giornalisti specializzati del set-
tore. 

A Sanremo erano presenti 
per TUmbria sette capi, con-
fezionati dal « Consorzio sarti 
orvietani », che hanno riscos-
so la piu simpatica accoglien-
za da parte del pubblico. dei 
sarti presenti fra i quali nu
merosi stranieri rappresentan-
ti di sette paesi. 

Nelle scdute di studio e nol
le relazioni svolte. il lavoro 
sartoriale orvietano e stato ap-
prezzato per il suo stile dal 
Presidente dei maestri taglia-
tori Paul Vauclair. dal Presi
dente della stampa ligure. 
Nanni Spetia. e dal Segreta
rio generale del GIDAM. dr . 
Giulio Rodino. il quale ultimo 
ha messo in risalto come i 
sarti orvietani. primi in Ita
lia. si siano riuniti in Consor
zio. sulla scia delle antiche 
corpora7ioni. 

Va sottolineato. a questo 
punto. j | Comegno promosso 
dall" Associazione Orvietana 
dcila stampa e svoltosi negli 
ultimi del mese di maggio che 
ebbe per tema: « Perche l'ar-
tigianato sartoriale divenga 
una piu valida componente 
cconomico turistica dell'Um-
bria » che. nelle sue conclu 
sioni. r.on avrebbe potuto avc 
re risultati piu concreti ed 
efficaci nella realizzazione del 
Consorzio Sarti Orvietani. che 
attualmcnte si a w ale di dieci 
adercnti ai quali non manchc-
ranno di aggiungersi altri va 
lorosi artigiani sarti del nostro 
territorio. 

Gio\a considerare che il 
Consorzio stesso oltre a preoc-
cuparsi deH"incremento della 
specifica attivita sartoriale. ha 
il particolare interesse di se 
guire e tutelare l 'addestra 
mento dell 'apprendistato. sia 
per il miglioramerrto ccono
mico dei giovani. sia per la 
continuazione e ia difesa di 
questa tradizione orvietana. 
largamente riconosciuta ed ap-
prezzata. 
. I sarti orvietani. che a San 

remo hanno ricevuto anche 
adesioni ed elogi da parte di 
fabbriche di tessuti. debbono 
la loro partecipazione al di-
retto interessamento dcll'As-
sociazjone Orvietana della 
Stampa e per il contributo del 
Comune. dell'Azienda Turi
smo. della Camera di Com
mercio e dell'Associazione Ar-

41 Orvieto. 

La Provincia presenferd le 
sue controdeduzioni al 

piano per gli acquedotti 

Soppressa dal 
minisfro dell P.I. 
la scuola media 

di Terzo la Pieve 
SPOLETO. 19. 

Un titolo errato alia nostra 
corrispondenza apparsa nella 
cronaca di venerdi scorso ha ad-
debitato al Comune di Spoleto 
la responsabilita della soppres-
sione della Scuola Media di Ter
zo La Pieve di Spoleto. 

Per Ia verita. il provvedimen
to e stato adottato dal Ministero 
della PI. La revoca del prov
vedimento. dopo la interrogazio-
ne rivolta al Ministro Gui dal 
compagno on. Antonini. 6 stata 
chiesta anche dal deputato dc 
Radi. 

Nella frazione intanto perma-
ne un vivissimo stato di tensio-
ne per l'inatteso. granssimo 
pro\*vedimento ministeriale. Lo 
stesso parroco. dopo avere pre-
cisato che la Scuola Media fun-
zionava rcgolarmente da sei an
ni. ha sottolineato in una dichia
razione ad un giomale romano 
Ia c indigna7ione > dei frazioni-
sti non soUanto di Terzo La 
Pieve ma di tutto il vasto ter-
terio della zona interessato al 
mantenimento in funzione di 
quella Scuola Media. L'n af-
follato comizio e stato tenuto 
dal PCI. 

Dimissioni nella 
Mutua artigiani 

per protesta 
contro I'aumento 

delle tasse 
ORVIETO. 19. 

Sei delegati su otto della 
?»Iutua Provinciale artigiani 
oletti in Orvieto. e cioe i si-
smori Riccetti Cesare. Filabbi 
Naz-zareno. Sarri Palmiro. 
Cucchiarini Cesare. Impallaz-
70 Fortunato e Cipri Ienazio. 
hanno rassesnato le proprie 
dimissioni dall 'Ente a cui era-
no stati eletti in segno di 
protesta per il forte aumento 
delle tasse che colpiscono sen 
sibilmente la benemerita cate
goria deeli artigiani. • 

« I delegati della Mutua 
Provinciale artigiani eletti in 
Orvieto. visto le cartelle del
le tasse emesse in aeosto u.s. 
— dice la lettera dei dimis-
sionari alia Cassa Mutua pro 
\ inciale e agli altri Enti in 
teressati — con^tata'o il sen 
sibile aumento dei enntributi. 
non avendo spiegazioni da for-
nire ai mutuati della zona. 
rassegnano le proprie dimis
sioni e. se queste fossero per 
regolamento vietate. non pren-
deranno parte alle riunioni 
future della mutua artlgiana 
in segno di protesta >. 

Approvate dal Consiglio 
numerose delibere 

PERUGIA. 19 
Pienamcnte concorde il Con

siglio provinciale nella criti
ca al piano regionale degli ac
quedotti: questo in sintesi il 
principale contenuto della se
duta di ieri sera. 

Come annunciato, il presi
dente Rasimelli ha illustrato 
in apertura di seduta la sua 
relazione — da noi gia ampia-
mente riportata — sulla base 
della quale si e poi sviluppa-
to il dibattito nel quale sono 
intervenuti rappresentanti di 
tutti i gruppi consiliari: Mon 
terosso (PCI). Ferrero (PLI) . 
Cruciani (MSI). Picuti (DC) 
e Brizioli (PSU). 

AI termine e stato dato man-
dato al presidente di presen-
tare . entro i termini di legge 
(cioe entro il 22 novembre) le 
osservazioni al piano regiona
le degli acquedotti. E ' stato 
deciso di inviare copia della 
relazione del compagno Ra 
simelli a tutti gli Enti locali 
della regione. invitandoli nel 
contempo ad aderirc alia ini 
ziativa del centro regionale 
per il piano di sviluppo econo 
mico che si e incaricato di rac 
cogliere tutte le eventuali os 
servazioni che tali enti \ o r 
ranno fare, ordinar 'e e quindi 
passarle al Comitato regionale 
per la programmazione che 
dovra presentarle in forma or 
ganica in opposizione al piano. 

Tutto cio — come lo stesso 
Rasimelli ha tenuto a preci 
sare — per evitare qualsiasi 
campanilismo e quindi oppo
sizione preconcetta al piano 
regionale degli acquedotti che 
di per se costituisce una ot-
tima idea che e stata pero ro 
vinata nella fase di applica 
zione. dove non si e sufficien 
tementc tenuto conto della 
esperienza degli Enti locali 
umbri. dando cosi vita ad un 
documento avulso dalla realta 
regionale. 

Dopo di cio si e passati alia 
appnnazione di una Iunea se 
rie di delibere di giunta riguar 
danti questioni di normale am 
ministrazior.e. 

E' morto 
llio Marchili 

TERNI. 19. 
E" morto :mpro*.vi*amen:e. al 

'.'era di 46 ann, ;] compagno 
llio March.li che f;i as^evore 
al Comune di Tern: membro .le 
Consign di ge«; one, d.r:?en:e 
sodacale e politico a; ,<erviz 
ee:tric4. ora ENEL. do-.e era 
apprezzato come tecnico. e mem 
bro del Comitato Federale per 
alcuni anni. Alia fam:gi:a dt»l!o 
scomparso giungano le condo-
ghanze della federazione coma-
nisu e della redazione del no
stra g.omale. 

II baiiditismo 
sardo: una piaga 
che non si 
sana con i 
« rcparti spcciali» 

In questl giorni I giomall 
di destra criticano il nostro 
partito perche, per I fatti che 
accadono in Sardegna, essi 
dicono. i comunisti vanno a 
braccetto con i banditi in 
quanto non fanno altro che 
difenderli e scagionarli quasi 
del delitti che commettono. Mi 
accorgo che sono argomenti 
che funzionano e quasi sem
pre nelle discussloni dobbia-
mo abbandonarc con una scu-
sa paretic non sappiamo che 
cosa rispotiderc. 

GIUSEPPE COLETTI 
(Acilia - Roma) 

Questa Vila lettera la scrl-
vo per uno sfogo, perche da 
tanti giorni e con tante di-
scussioni mi sembra quasi che 
i nostri avversari abbiano ra
gione. Voglio parlare dei fatti 
della Sardegna che il nostro 
giomale racconta ogni giorno 
con abbondanti commenti. Gli 
avversari ci attaccano nelle 
discussioni e dicono che noi 
comunisti dlfendiamo i bandi
ti e ce la prendiamo solo con 
la forza pubblica propria per 
trattare bene e scagionare 
quelli che combinano tante 
malefatte. in questa isola d'l-
taha. 

ARISTIDE CARH 
(Roma) 

Sullo stesso argomento e In 
termini analoghi ci scrive an
che Carlo Scipioni dell'Aquila. 

Neppure per gusto polemlco si 
pud sostenere che il nostro gtor-
nale abbia assunto posizionl a giu-
stiilcazioniste» o manlfestato co
munque lndulgeiua a proposito 
del lenomeno del bandltismo in 
Sardegna. Chiunque abbia segui
to il nostro notlziano o 1 no
stri commenti (o quelli dell'ul
tra stampa comunlsta. di a Vie 
Nuove i o dl i RLiascita» o di 
• Hinascita sarda ». che da anni 
conduce la sua battagUa sul po
sto ed e regolarmente consuita-
ta da tutti gli inviatl special! del
ta < grande stampa» e pernno 
dal comandl dei carablnierij, sa 
che non ci stanchiamo di indi-
care nel baiiditismo una piaga 
da sanare e nella crimlnallta un 
lenomeno da colpire anche quan
do affonda le sue radici in un 
terreno dl diffuse lngiustlzie che 
!a favoriscono. 

Ma appunto per questo, noi 
non cl stanchiamo dt condannare 
e respingere l'azione repressiva 
«Indiscriminate» che il mimstro 
Tavlam e 1 suol repartl speciall 
(molto meno, per la verita, 1 ca-
rablnieri) hanno promosso in que
stl ultimi tempi. Questa azion* 
non serve contro 1 banditi (che 
Infatti hanno molttplicato Impu-
nemente le loro lmprese) e nep
pure st nvolge contto di essi, ma 
si rivolge in modo persecutorio 
contro in! ere popolazioni. Anche 
in materia dl pollzia, in Sarde
gna si agisce dlversamente che a 
Mllano, cioe con metodl colonia-
11 e con splrito antldemocratlco 
(oltre che con lnetficenza). Ci6 
pu6 placere alle destre, ma non 
pu6 essere tollerato da nessun 
democratlco, e tanto meno dalle 
popolazioni Interessate. E certo 
non piace neppure a quegli agen-
tt di polizia o a quel carabime-
ri che vengono mandatl alio sba-
raglio. 

In pari tempo, e per le stesse 
ragioni, noi non ci stanchiamo 
di npetere che nessuna azlone di 
polizia — anche la piu sensata, 
la piu democratica e la piii ef-
ficlente — pu6 bastare a sradi-
care il bandltismo e tutta una 
serie dl fenomeni che vi sono 
connessi, se non si avviano in 
pari tempo radicall riforme e in 
piimo luogo una riforma Bgra-
ria che faccla lavorare e vlve-
re le popolazioni pastoral!, eliml-
nando 11 vergognoso sfruttamen-
to che le oppnme ad opera del 
grandi proprietari assenteisti. Cl 
sono gia delle leggi In proposi
to. ma non venjtono applicate. 
Senza di cio tl malessere di quel
le regioni non verra sanato, an
che se si ellmir.era questo o quel 
bandito. 

Una tutela della slcurezra pub
blica con metodi democratic! (in 
primo l'j»»grt farerrto funzlonare la 
macchlna gtudiziana. che oggi non 
funziona perche 11 numero del 
giudici e inversamente proporzlo-
nale a quello dei « baschl blu i . in 
secondo luozo con organlsrnl dl 
polizia rurale e con rinterrento 
dei Comuni e della Regione). e 
un lntervento riformatorp In ma
teria asraria derono procedere di 
pari pa=so e sono 11 ">olo rime-
dio possibile. Del resto. r.on »!a-
mo piii noi will a dire quest* 
co«e. ma anche giomall come 
« I/Espre^so» e come * L'Euro-
peo » Ma per carjire e "iprattut-
to fare qu*-ste cose hlsoena ave
re una concezior.e dello S*»tr> • 
dei syol rapporti con i cittadini. 
nor.rhA tma comprer.*ior.e della 
r»alta «ocia!e. che r.on ci «1 pu'k 
attendere r> da interltvmtorl fa
scist! o dl destra. r.e da qualur.-
o-il'tl e demaeoehl d"l!'» ordfr» 
m:bh'.!(-o •; r> riasll arrarl a.ssen-
teistl e p>ir»ropr>o r.eppyre daell 
p:tual! Eovemar.ti di cer/ro slr.i-
«fra. 

II terzogenito 
ha Fesoncro se 
due fratclli sono 
stati a militare 

Sor.o il f.g!io ierzogeniln 
di una famigha composta dai 
mtei genitori e 6 figh. Dei 
quali il primo ha fatto il ser-
nzio di leva, il secondo e sta
to esonerato per ridotte atti-
tudini militari. Ora ri chiedo 
di sapere se a norma dell'art 
92. ultimo comma, del Deere-
to del Presidente della Re-
pubblica n 237 del 14-2-1964, 
io ho diritto all'esonero a-
vendo avuto un fratello gia 
militare e un altro esonerato 
percht r.on idoneo al servi
zio. 

Grazie per la rlsposta. 
GRAZIANO MUSU 

(Nuoro) 

La risposta e. punroppo. nega-
ttva. L'aruccio da te citato al-
ferma che ai fini del rlconosri-
mer.To del titoli per la dispema 
dalla leva o j m n o due Ircleiit 
debbono cxer compiuto la jerna. 
Virr* crvr.siderato tale anch* II 
militare che « r.o-i ha poruro vl 
tmare la ferma perche dichiara 
to ncn Idoneo al servizio », In 
paro'.e piu semplicl- se luo fra 
telio fosse s'ato arruolato e suc-
cemzamente dichtarato non ido
neo e congedato, il suo servizio 
anche se limitato «arebbe stato 
conslderato utile per la tua dispen
se. Invece tuo fratello r.on t Ueto 
arruolato e, pertanto, l'artlcolo in 
questlone non puo trovare appli-
caxiont in tuo favor*. 

« Come si diven-
ta scrittore ? » 

t'i sarei grato se poteste 
darml qualche indicazione sul 
come diventare scrittore. Og~ 
gi m Italia quale e la prassl 
per arrivare? Occorre qualche 
titolo di studio preliminare? 
Oppure basta partccipare (es-
sendovi ammesso) ad uno del 
tanti concorsi esistenti? In-
somma, qual d la strada per 
potcrsi annoverarc tra le nuo
ve leve di scrittori? 

LETTERA FIRMATA 
(Ancona) 

IJ\ tun lettera solleva un pro
blema molto coniplesso. Mn, an-
zitutto. tu clevl rhlunre a te stes
so che cosa veramente ti Interes
ts: se cioe II tuo scopo e quello 
dl mere sua-esso vonw scnttare, 
o se ^ Invece quello dl rliventare 
uno scrittore. C e una certa ambl-
gulth nella tua lettera, che puo 
autorlzzare sia l'una sia l'altra in-
terpretazlone Ma penso che. scri-
vendo tu aW'UnllA ed essendone 
tin lettore. piii che al tuccesso (1 
preml, lo • scandalo». l'efflmera 
fama dl una « staglone »). mlri pro-
prlo ad un serlo e concreto la
voro letterarto e culturale. 

Ora, rispondere al queslto t co
me si dlventa scrittori • 6 pratl-
camente Impossibile. Uno scrittore, 
un artlsta, non puA usclre ne da 
una scuola ne da un laboratorio 
edltoriale. La scuola. la cultura. 
la socleta possono fornlre le pre-
mes.se per una florlturn dl lngegnl, 
ma non possono dare rlcette bcll'e 
pronte a nessuno. II problema — 
come dlrevamo — e assui comples-
so. ed e analngo aU'altro: «Che 
cos'e l'arte, che cos'e la lettera-
tura. ere. ». II dibattito su que
stl teml e tutto aperto; e per cer
to si sa soltanto che non si dl
venta scrittori ne per decreto mi
nisterial ne per declslono dl un 
Senato accademlco ^^ tanto meno 
per 11 voto di una giurla dl uno 
del tanti prrml letterarl. 

L'untca cosa da fare e perclo 
quella dl leggere. dl studlare, dl 
rlflettere su se stessi e sul mon-
do, dt vlvere la propria vita con 
la magglore consapevolezza possi
bile. E poi. se si rlesce a farcela, 
mettersl a scrlvere. 

Riflessioni sul 
traffico stradale 
di uno che e 
a letto con una 
gamh a ingessata 

Ormai siamo arnvati al pim-
to che I'automobile miete piit 
vittime dei tumori. La radio 
e la televisione raccomanda-
no ogni tanto la prudenza, 
le multe relative alia discl-
plina stradale assumono un 
ritmo accelerato. Nonostante 
cib. si registra un sempre 
magglore aumento del sinlstri, 
con morti e ferlti. Sembra 
davvero di attraversare un pe
riodo di epldemia. 

Il discorso non pud restare 
alia superflcie. Finchb I go-
vernl rimangono asservltl al 
grande capitate, essi non pos
sono porre un limite al cao-
tico traffico automobillstlco 
privato: non possono. ad esem-
pio, favorire i mczzi di tra-
sporto pubblico e appltcare 
un piit serio controllo nella 
concesslone delle patenti. SI 
capisce bene che per smaltl-
re I'intensa produzloae dl auto 
bisogna dare la patente a 
quanti la chledono, non esclu-
si gli analfabeti, gli orbi, I 
malatl mentali, I cocainoma-
ni. gli alcolizzati, t pregiudi-
cati e cos) via. E non conta 
essere prudenti e scrupolosi 
osservanti del codice strada
le quando cl si deve muove-
re a piedi, oppure al manu-
brio di una bicicletta o al vo-
lante di una macchina. C e 
sempre pronto un pirata o 
un incapace che ti fa la pel-
le, eventualmente anche a grar 
lis, quando non e'entra I'as-
stcurazione. 

Lo scrivente t appunto una 
delle tante vittime della stra
da. tuttora giacente a letto 
con una gamba ingessata. E In 
questa sosta forzata, ml vien 
da pensare a che cosa cl pro-
spettera il futuro se le cose 
continueranno a questa ma-
niera. Quando le citta italia
ne saranno ormai sature — 
strisce pedonali comprese —, 
i mezzi pubblict quasi cllmi-
nati (la loro diminuzlone c 
progressiva, e non vl e aleun 
segno per ora di una tenden-
za inversa), quale sara la sor-
te di coloro che per muover-
si potrebbero disporre unica-
mente della dinamica delle 
proprie gambe? Dovranno re
store imprigionati, pur essen-
do la stragrande maggioran
za, nelle proprie case? 

G. AJELLO 
(Napoli) 

II ccmento che 
invade i 
centri turistici 

Vi scrivo a nome di un grup-
po di iorinesi e milcnte^l 
amanti del paesaggio, della na
tura e della giustizia. In altre 
occasioni abbiamo gia rilevato 
la bruttura cenutasi a crear* 
a Torre del Marc con costru-
zxoni indiscriminate. Ora cib 
arviene anche nella bella dt-
tadina di Spotorno, sulla rivie-
ra ligure di ponente. Ma co
me e possibile che vengano ri-
lascia'te licenze di costruzionl 
per qrattacieli, uno addosso al-
laltro? 

Oltre alia bruttura del pae
saggio fatto di orattacieli che 
paiono casermnni, st flnisce 
anche col cancellare completa-
mente la possibility di godere 
delle mnntagne c del vcrde. 
Tuttn cio sicuramente per fa
re grandi speculazioni su ter-
reni e coxlruzioni; e nessuna 
autonta — a quanto pare — 
pub impedire tanto scempio. 

Soi tutti ci appelliamo al 
buon senso, e invitiamo le ac-
torita a controllare quanto si 
asserisce, perche proprio nel 
mese di agosto si sono riste 
sorgere nuove costruzionl le 
une addossate alle altre come 
in un formicaio: grattacteli 
che soffocano le case esisten
ti. tagliando aria e spazio a 
chi scavpa dalle citta proprio 
per non vedere piit mari di 
cemento e si ritrova. invece. 
anche in villeaaiatura, nelle 
stesse condiziont. 

Questo non succede in altri. 
Paeii europel e noi italiani 
correremo il rischio di redere 
scapnare tuttt i turisti. Ma pa
re che tutti siano sordi a que
stl appclll. 
Dott. CELESTE GAMBELLA 

CMilano) 
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